



中西便り

発行者： 校長 小林 茂雄
中川西中 Tel 045-912-1270

<学校教育理念>

自主と貢献 健康と思いやり 対話と融和

《学校教育目標》

～自分に適した生きる力を実現する子供を育てます。～

- より良い生き方を創るため、自ら学ぶ力を育てる (知)
- 豊かなかかわりを通して互いに認め合う心を育てる (徳)
- 自他の生命を大切にさせるとともに健やかな体を育てる (体)
- 社会の一員として貢献できる態度を育てる (公)
- 様々な人々とのコミュニケーションを通じて世界への視野を育てる (開)

夢の達成

校長 小林 茂雄

正門わきの梅（紅梅）の花が咲き始めました。コロナ禍でも自然の営みな変わりなく、春の訪れを知らせています。今日から2月。今週は3日が節分で4日は立春。暦の上ではもう春です。



3年生にとっては公立入試まであと2週間。まさに正念場です。心を落ち着けて、今まで取り組んできたことをしっかりとまとめておく事が大切だと思います。そして当日に自分の力が発揮できるように健康管理をしっかりとすること。頑張ってください。

さて間もなく中国北京で冬季オリンピックが開催されます。コロナ禍での開催で中国は多分大変な状況ではないかと推測されます。さて、その中でフィギュアスケートの羽生結弦選手の話がニュースになっていました。今大会で4回転半ジャンプ（クワッドアキセル）を演技の中に取り入れるとのこと。この演技は成功しても得点には大きな差がないが、失敗すると全体の得点に対するダメージは大きいそうです。しかし羽生選手はあえてその技を取り入れることを目標にしています。2大会連続のオリンピックメダリストとして今大会で優勝することだけが目標ではなく、自らの限界に挑戦し、まだ誰も成し遂げられなかったことを成し遂げることこそが真のメダリストでありフィギュアスケート界を牽引するリーダーとしての使命であると考えているからだそうです。

目標は人によって様々です。目標を達成するためにアスリートを含め、何かをチャレンジする人たちは皆、明確な目標を決めて努力しています。現在MLB（メジャーリーグ）で活躍している大谷選手は高校生時代に自分の将来を定めて、目標達成シート（マンダラチャート）を使って、その達成のために日々の努力を重ねてきたそうです。その目標シートの中には、単に野球の技術だけでなく、人間性や幸運を呼び込むための目標を立てていました。挨拶やごみ拾い、部屋掃除など日常生活で当たり前に行う行動も課題とあげていました。大谷選手は今でもスタジアムのベンチやロッカールームに落ちているごみを拾っているそうです。そんな行動が自然に行えるのはそれまでの取組のおかげなんですね。

さて、新年も早1か月が過ぎました。コロナの状況も決して良いとは言えません。しかしだからこそ、この逆境に立ち向かうべく夢を持ち、その実現のために着実に前進する気持ちと目標が大切なのではないかと思います。あなたは今年どんな目標を立てましたか？その目標に向かって前進していますか？コロナに負けずとともに頑張っていきましょう。

2年校外学習（横浜班別散策）

1月14日金曜日、2年生にとっては中学校入学以来、初めての校外学習を実施することが出来ました。初めは職場インタビューとタイアップして行う予定だった校外学習。それがコロナの影響で延期となり、ようやく実施がかないました。コロナ対策として本来の昼食を含めての1日散策の計画を、半日昼食なしの実施とさせていただきました。

当日は天気にも恵まれ、最高の散策日和となりました。私は中川駅からいくつかの班を見送るだけでしたが、巡回から戻ってこられた先生方の報告では、どの班も楽しそうに散策している様子だったようです。街中で仲間と地図や案内板を見て相談し、時折迷いながらも街の散策に取り組んでいるとのことでした。班員が分かれてしまったり、時間に間に合わなかったなどいくつか課題はあったようですが、概ね約束を守って自主行動ができたようです。この成果が来年度3年生になって修学旅行に活かされることを期待しています。



個別級都筑区合同学芸会（11組）

1月18日火曜日。個別支援級においては西公会堂で都筑区合同学芸会に参加しました。本来ならば市内個別支援級がいくつかの区合同で行う学芸会ですが、今年は3密を避けるために区ごとの開催となりました。都筑区8校の中で最後に演技を披露しました。文化祭でも発表したブネ楽器で立派に演奏することが出来ました。コロナ禍で様々な行事が中止される中、縮小でも区ごとでの学芸会に参加できたことはとても良い経験と思い出ができたようです。



3年校内面接練習会（学年外職員による面接練習）

20日木曜日に、1・2年生の先生方による3年生の進路模擬面接を行いました。今年もコロナの影響で例年11月に行っている地域の方々による模擬面接が実施できませんでした。学校全体での面接練習はこれが最初で最後となります。希望校も明確になり最終チェックの総仕上げ練習になっていることを願っています。面接練習を終えた生徒の感想では『とても緊張した。』『面接練習でアドバイスをもらえて役に立ちそう。』などの声がありました。公立受験まであと半月、私立受験は10日余りです。コロナ禍で不安もありますが体調管理を怠らず、しっかり準備して、本番に実力が出せることを祈っています。



3年生諸君！頑張ってください！

1・2年生 性教育（外部講師による支援事業）

1月21日（金）に1年生、24日（月）に2年生を対象に、今年も放送による各教室での性に関する授業を行いました。1年生は講師に横浜市立大学付属病院産婦人科医の山本ゆり子先生をお招きし、思春期の心と体という題材で第2次性徴に関わる性に関する正しい知識を学び、自分や相手の心と身体を大切にすることを養う授業を行いました。2年生は昨年同様の誕生学アドバイザーの鈴木美香先生をお招きして、命と思春期という題材で命が始まる仕組みや性に対する正しい知識を学び、自尊感情や自分の身体や相手のことを大切にすることを養う授業を行いました。

1年生においては心身の発育・発達と性に関する内容について、パワーポイントなどの映像を交えてわかりやすく解説していただき、思春期の身体の変化や性に対する意識を肯定的に受け止め、性の悩みや多様性、受援力（助けを求める力）などについてたくさん学べたと思います。2年生においてもVTRなどの映像で命が誕生するということはとても奇跡的であること、たくさんの人の愛情や支えで今の自分がここに生きていることを学びました。そして思春期になり、新しい命をつなぐことができる体になってきたという自覚をもち、だからこそ責任をもって行動しなければいけないこと、など改めて考える機会となったようです。

感想文には自分自身を大切にすること、相手の気持ちを大切にすること、一人ひとり大切な存在であること、命をつないでいる事の大切さや家族や周りの人への感謝の気持ちなど、様々な思いがたくさん書かれていました。

思春期を迎え、心の成長の一つとして性に関心が高まっているこの時期に、自分の心と体だけではなく、相手やまわりの人を大切にできるように、正しい知識と冷静な判断を身につけていってほしいと思います。



PTA 標準服バザー

29日午前10時から PTA 主催の標準服バザーが行われました。コロナ禍前までは秋にコスモス祭の中で行われていましたが、コスモス祭が中止となったため、昨年は秋に、今年は1月に単独で行いました。寒い中にも開門1時間前から並ばれる保護者の方もいらっしゃいました。今年は特に3密を避けるため入場制限を行ったので、寒い中ピロティエで長時間お待ちいただくかねばならない状況でした。在校生の保護者を含め各小学校の保護者の方78名が来場されました。尚、売り上げはコスモス祭の時と同じく部活動の支援費として生徒の活動に還元されます。前日並びに当日朝早くからご準備いただいたPTA 役員の皆様、ご協力いただいた各委員のボランティアの方々、ありがとうございました。



体操服変更のお知らせ

12月の学校たよりで来年度から標準服の色合いが変わるお知らせをいたしました。併せて体操服も来年度より現在の白に加えて、新たに青とグレーの2色を加えて合計3色の体操服を導入することにいたしました。現在使われている白の体操服が2年後には廃版となるため、その変更に伴い2色の追加を決定しました。申し込みや金額等は後日改めてお知らせいたします。ご理解とご協力をお願いいたします。

お礼の電話がありました。

先週1月28日に地域の方から匿名のお電話がありました。中川駅の駅前にある階段で転んでしまった高齢の女性の方からでした。転んだ時にすぐに駆け付けてくれた本当にありがたかった。お礼を言いたいのだが分からないので学校に連絡したとのこと。助けてくれたのは3人の女子生徒で、介助してくれた後、名前も聞かずに別れてしまったので、学校に連絡して是非とも先生から改めてお礼を伝えて欲しいとのことでした。

高齢の女性を助けてくれた3人の生徒諸君、本当にありがとうございます。心が温かくなりました。

コロナ禍でのお願い

オミクロン株が猛威を奮っています。家庭内感染も急激に増えて、近隣校では学級閉鎖などもでています。改めて感染対策のご協力をお願いいたします。3蜜を回避して感染対策を学校生活においても徹底していきます。ご家庭におかれましては発熱や、のどの痛み等、体調に変化があるときは登校を控えて様子を見る、医者にかかるなど感染拡大防止に向けての対応をお願いいたします。

心のなんでも相談室のご案内

□学校カウンセラー来校日 毎週火曜日

2月予定 8日・15日・22日

□相談時間 9時～17時

事前の予約をお願いします。

□場所 本校A棟1F 教育相談室(保健室となり)

相談日のみ直通電話 045-911-9671

令和3年度							2月予定表	
月/日	曜	時程	朝	昼食	清掃	部活	生徒関係・活動	PTA・地域関連
2/1	火	○	○	○	簡	朝× ○		
2/2	水	○	○	○	簡	朝× ○	3年 第4回定期テスト 区個別支援級交流会(zoom)	
2/3	木	○	○	○	簡	朝× ○	3年 第4回定期テスト	
2/4	金	○	○	○	簡	朝× ○		
2/5	土							
2/6	日							
2/7	月	○	○	○	簡	朝× ○	専門・特設委員会	
2/8	火	○	○	○	普	朝× ○		
2/9	水	○	◎	○	簡	朝× ○	新入生保護者説明会 (YouTube配信)	
2/10	木	○	○	○	簡	× ×	一斉下校 15:00	
2/11	金							
2/12	土							新入生シャツ採寸(体育館) 10:00~12:00
2/13	日							
2/14	月	○	○	○	簡	×		
2/15	火	○	○	○	簡	×	公立共通選抜学力検査	
2/16	水	特	×	×	簡	×	1,2年 第4回定期テスト 公立共通選抜面接等	
2/17	木	特	×	×	簡	×	1,2年 第4回定期テスト 公立共通選抜面接等	
2/18	金	特	×	×	簡	朝× ○	1,2年 第4回定期テスト 3年 特別時間割開始	
2/19	土							
2/20	日							花壇の会 14:00~
2/21	月	○	○	○	普	簡		
2/22	火	○	○	○	普	簡		
2/23	水							
2/24	木	○	○	○	普	簡	中央委員会	
2/25	金	○	○	○	普	簡	公立共通選抜追加検査	
2/26	土							
2/27	日							
2/28	月	○	○	○	普	朝× 簡	3年合唱発表会	
総下校 17:30							≪3月の主な予定≫ 1日 公立選抜 発表 9日 卒業式 11日 1年球技大会 2年百人一首大会 18日 1年百人一首大会 2年球技大会 25日 修了式	

<花壇の会のお知らせ>

2月20日(日)午後2時より行います。

多数のご参加をお待ちしております。